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ATA DE REUNIÃO

ATA DA 117ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE 
PÓS-GRADUAÇÃO EM POLÍTICAS PÚBLICAS, REALIZADA EM 23 DE 

FEVEREIRO DE 2024.
 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, na 
modalidade presencial, na sala de reuniões do Departamento de Economia no Campus Jardim 
Botânico, reuniu-se o Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Políticas Públicas, do Setor de 
Ciências Sociais Aplicadas da Universidade Federal do Paraná, tendo como Presidente a Professora 
Carolina Bagattolli (coordenadora). Presentes o Professor Fernando Antonio Prado Gimenez (vice-
coordenador), o Professor Wellington da Silva Pereira (representante da linha Economia Política do Estado 
Nacional e da Governança Global), a Professora Raquel Rangel de Meireles Guimarães (representante da 
linha Tecnologia, Regulação e Sociedade) e a representante discente Gabrielle Canalli, além dos 
discentes Gabriele Ewilin de Oliveira Ribas e Josélio Jorge Teider. O Professor José Ricardo Vargas de 
Faria teve sua ausência devidamente justificada. Foram solicitadas as inclusões de pauta dos 
seguintes itens: 1) Aprovação da prorrogação da banca de qualificação de Deborah Rodrigues Lopes 
para até vinte e nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro. 2) Aprovação da prorrogação da banca de 
qualificação de Emerson Leonardo Schmidt Iaskio para até vinte e seis de junho de dois mil e vinte e 
quatro. 3) Aprovação da prorrogação da banca de qualificação de Hellen Alves Sá para até trinta e um de 
maio de dois mil e vinte e quatro. 4) Aprovação da prorrogação da banca de qualificação de Joselio Jorge 
Teider para até trinta de abril de dois mil e vinte e quatro. 5) Aprovação da prorrogação da banca de 
qualificação de Lucas Hinckel Teider para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro. 6)
Aprovação da prorrogação da banca de qualificação de Romualdo da Costa Agostinho para até trinta e um 
de março de dois mil e vinte e quatro. 7) Aprovação da prorrogação da banca de defesa de Marcelo 
Castellano Lopes para até vinte e sete de maio de dois mil e vinte e quatro. 8) Aprovação da prorrogação 
da banca de defesa de Rafaella Riesemberg de Souza para até sete de junho de dois mil e vinte e quatro. 
9) Aprovação da prorrogação da banca de defesa de Romualdo da Costa Agostinho para até sete de junho 
de dois mil e vinte e quatro. 10) Aprovação da prorrogação da banca de defesa de Vanilson de Assunção 
da Costa Fernandes para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro. 11) Realização de matrícula 
no primeiro bimestre dos orientandos do Professor Luís Felipe Ferro que ingressaram no Programa em 
dois mil e vinte e quatro na disciplina “Integração Interdisciplinar em Pesquisa I”. Aprovada as inclusões, 
passou-se então aos informes: 1) A Presidente informou a todos sobre o curso de extensão denominado 
“Produção Legislativa” e citou que a CAPES orientou os programas a realizarem mais ações de extensão, 
sendo que o cronograma detalhado será encaminhado a todos assim que finalizado. 2) A Presidente citou 
que a recepção dos ingressantes no Programa em dois mil e vinte e quatro será realizada no dia quatro de 
março de dois mil e vinte e quatro às quatorze horas na sala trinta e um do Setor Sociais Aplicadas. 3) A 
Presidente citou sobre a alteração dos membros do Colegiado no que se refere a linha Tecnologia, 



Regulação e Sociedade, sendo a Professora Raquel Rangel de Meireles Guimarães substituída pelo 
Professor Marcos Paulo Fuck a partir de março de dois mil e vinte e quatro, devido ao seu pedido de 
exoneração da Universidade Federal do Paraná. 4) A Presidente informou que realizará, a ser convocada 
posteriormente, em cinco de abril de dois mil e vinte e quatro uma reunião plenária para resolver algumas 
questões de competência do pleno. 5) A Presidente citou sobre a mudança na docência da disciplina 
obrigatória Análise de Políticas Públicas, que será ministrada pela mesma, e explicou detalhadamente as 
mudanças que ocorrerão com relação ao formato das aulas e da didática. A representante discente 
manifestou o interesse dos alunos sobre alterações no formato das aulas desta disciplina após pesquisa 
realizada com os discentes. Após, passou-se aos pontos de pauta originais: 1) A ata da 116ª reunião 
ordinária do Colegiado foi aprovada por unanimidade. 2) As solicitações de prorrogação da banca de 
qualificação de Deborah Rodrigues Lopes para até vinte e nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, 
de Emanuel Luiz Flôres da Silva para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro, de Emerson 
Leonardo Schmidt Iaskio para até vinte e oito de junho de dois mil e vinte e quatro, de Hellen Alves Sá 
para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro, de Jacir Mario Tedesco Filho para até trinta e um 
de março de dois mil e vinte e quatro, de Joselio Jorge Teider para até trinta de abril de dois mil e vinte e 
quatro, de Larissa Correa Portezan para até quinze de maio de dois mil e vinte e quatro, de Lucas Hinckel 
Teider para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro, de Marwan Glock Maltaca para até vinte e 
sete de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, de Ocleciano de Souza Costa para até trinta de junho de dois 
mil e vinte e quatro, de Rafaella Riesemberg de Souza para até trinta de abril de dois mil e vinte e quatro, 
de Romualdo da Costa Agostinho para até trinta e um de março de dois mil e vinte e quatro e de Yaskara 
Max Raimundo Fegert para até vinte e seis de abril de dois mil e vinte e quatro foram aprovadas por 
unanimidade. O Professor Wellington da Silva Pereira mencionou a importância da definição dos 
parâmetros para a concessão de prorrogações, sendo informado pela Presidente que ocorrerão, mas que 
irá aguardar reunião dos programas de pós-graduação da área. Após discussão entre os presentes, ficou 
estabelecido que a questão será retomada na reunião ordinária de vinte e seis de abril de dois mil e vinte e 
quatro. Também ficou estipulada a elaboração de um controle com a quantidade de prorrogações, seja 
para defesa ou para qualificação, bem como os prazos solicitados pelos discentes. 3) As solicitações de 
aprovação da banca de qualificação de Jacir Mario Tedesco Filho e de Marwan Glock Maltaca foram 
aprovadas por unanimidade. 4) As solicitações de prorrogação da banca de defesa de Artur Kendi 
Clemente para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro, de Caroline Fortunato Andrade para até 
trinta de abril de dois mil e vinte e quatro, de Charlise Frasson Pereira para até vinte e sete de maio de 
dois mil e vinte e quatro, de Cibele Vieira Passos dos Santos para até sete de junho de dois mil e vinte e 
quatro, de Karen Albini para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro, de Larissa Correa 
Portezan para até sete de junho de dois mil e vinte e quatro, de Marcelo Castellano Lopes para até vinte e 
sete de maio de dois mil e vinte e quatro, de Monica Sakamori para até vinte e nove de maio de dois mil e 
vinte e quatro, de Rafaella Riesemberg de Souza para até sete de junho de dois mil e vinte e quatro, de 
Romualdo da Costa Agostinho para até sete de junho de dois mil e vinte e quatro, de Thiago Magalhães 
Borges para até vinte e nove de maio de dois mil e vinte e quatro e de Vanilson de Assunção da Costa 
Fernandes para até trinta e um de maio de dois mil e vinte e quatro foram aprovadas por unanimidade. 5) 
As solicitações de aprovação da banca de defesa de Gabrielle Canalli e de Sergio Ricardo Veríssimo 
Thom foram aprovadas por unanimidade. 6) A solicitação de prorrogação da entrega da versão final do 
trabalho de conclusão de Mara Angelita Nestor Ferreira para até sete de fevereiro de dois mil e vinte e 
quatro foi aprovada por unanimidade. 7) A solicitação de aprovação da proposta de estudo dirigido de 
Emanuel Luiz Flôres da Silva foi aprovada por unanimidade. 8) As solicitações de aprovação do relatório 
de estudo dirigido de Luiza Fernanda Pereira Santos e de Tatiana Tomal Brondani dos Santos foram 
aprovadas por unanimidade. 9) As solicitações de aprovação da proposta de prática de docência de Bruna 
Maria Wisinski Tomasoni, de Larissa Anacleto do Nascimento, de Márcia Tavares dos Santos, de Maria 
Eduarda de Sena Diniz e de Tailaine Cristina Costa foram aprovadas por unanimidade. 10) A solicitação 
de aprovação do relatório de prática de docência de Marcia Aparecida Osovski Suss foi aprovada por 
unanimidade. 11) A solicitação de dispensa de prática de docência de Emanuel Luiz Flôres da Silva foi 
aprovada por unanimidade. 12) As solicitações de validação de créditos de Alessandra Mary Fonseca de 
Souza Cunha (Ética em Pesquisa Científica e Produção de Gêneros Acadêmicos), de Isabella Louise 
Traub Soares de Souza (Imigração e Sociedade), de Maria Christina dos Santos (Produção de Gêneros 
Acadêmicos), de Olívia Alves Gomes Pessoa (Trabalho e Sindicalismo) e de Tatiana Tomal Brondani dos 



Santos (Meio Ambiente e Sustentabilidade) foram aprovadas por unanimidade. A Presidente pediu ao 
Colegiado para que, ao observarem situações que não estão no Regimento Interno do Programa ou em 
discordância das normativas da Universidade Federal do Paraná, que registrem com intuito de promover 
alterações futuras no regimento citado. 13) As solicitações de equivalência de disciplinas de 
Alessandra Mary Fonseca de Souza Cunha (Socio-Economia da Inovação e Tópicos Especiais 
em Políticas Públicas II - Geopolítica da Crise Migratória na América Latina) foram aprovadas 
por unanimidade. 14) As solicitações de trancamento Felipe Leal Alves Ferreira para até trinta e um de 
outubro de dois mil e vinte e quatro e de Ismail Amadu Baldé para até dezoito de julho de dois mil e vinte e 
quatro foram aprovadas por unanimidade. As solicitações de licença-saúde de Augusto Monteiro Silva 
para até cinco de abril de dois mil e vinte quatro e de Jéssica Mabilde Dias para até vinte e sete de 
dezembro de dois mil e vinte e quatro foram aprovadas por unanimidade. A Presidente solicitou o 
levantamento sobre informações legais e os prazos de defesa em casos de concessão de licença-saúde. 
15) A solicitação de desligamento do Programa de Misael Pantoja Carneiro foi aprovada por 
unanimidade. 16) As solicitações de alteração de orientação da Professora Raquel Rangel de Meireles 
Guimarães para o Professor Fabiano Abranches Silva Dalto para o discente Decio Dalton Delibeador Filho, 
da Professora Raquel Rangel de Meireles Guimarães para o Professor Roberto Eduardo Bueno para a 
discente Thais Daiane Schmidt e da Professora Raquel Rangel de Meireles Guimarães para o Professor 
José Ricardo Vargas de Faria para a discente Tieme Carvalho Nishiyama foram aprovadas por 
unanimidade. 17) As solicitações de auxílio financeiro para a Professora Carolina Bagattolli e para 
o Professor Wellington da Silva Pereira foram aprovadas por unanimidade. 18) A solicitação de 
acúmulo de bolsa com atividade remunerada de Emanuel Luiz Flôres da Silva foi aprovada por 
unanimidade. A Presidente explicou os critérios que serão adotados pelo Programa para a 
concessão das bolsas, após discussões realizadas com a Comissão de Bolsas, e que serão 
deliberados na próxima reunião plenária. 19) A Comissão de Elaboração do Planejamento 
Estratégico do Programa de Pós-Graduação em Políticas Públicas foi aprovada, contendo como 
membros o Professor Fernando Antonio Prado Gimenez (presidente), o Professor Wellington da 
Silva Pereira (EPENGG - titular), a discente Gabriele Ewilin de Oliveira Ribas (Mestrado - 
titular), o técnico Cássio Henrique Scarelli Purificação (titular), um docente a definir da linha 
TRS e um discente a definir do Doutorado. 20) O item foi retirado de pauta por ser assunto de 
competência do Colegiado Pleno. 21) A solicitação de permanência como docente colaboradora 
no Programa da Professora Raquel Rangel de Meireles Guimarães foi aprovada por 
unanimidade. 22) A solicitação de realização da matrícula no primeiro bimestre dos orientandos do 
Professor Luís Felipe Ferro que ingressaram no Programa em dois mil e vinte e quatro na disciplina 
“Integração Interdisciplinar em Pesquisa I” foi aprovada por unanimidade.

 
Finda a ordem do dia e nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião, da 

qual eu, Cássio Henrique Scarelli Purificação, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada foi assinada 
por mim e pelo Presidente.
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